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晨报记者陈佩珊

从斗西BRT到同安城南，车

程1小时；从城南坐631路公交

车到五显镇政府，车程25分钟。

这一路，是五显镇科技特派员俞

生根再熟悉不过的了。过去这一

年，俞生根每天往返岛内外，走遍

五显镇15个村、3个社区，只为

“下乡干实事”，跑好乡村振兴接

力赛。

带来好经验、好做法、
好资源

俞生根是鹭江街道综合服务

中心党建服务科科长，是一名转

业干部。去年11月，他正式以科

技特派员的身份踏上了五显镇的

土地。“我是谁？我来干什么？我

能干什么？”成为了萦绕在俞生

根心里的几大问题。很快，俞生

根找到了答案：我是科技特派

员，我来为乡村振兴干实事，我

要把城区文明创建、疫情防控、

社区治理等好经验、好做法及好

资源带进村！

彼时，五显于他是陌生的。

为了尽快投入新岗位工作，俞生

根花了三个月时间，走遍了五显

镇的15个村、3个社区，与社区主

官面对面，与村民深入交流。每

每离开时，他都不忘向社区居委

会、村委会要当年的工作总结、五

年规划，以便回去后进一步熟悉

各个村居。

之后，在俞生根脑海中，五显

镇具象起来：陆域总面积81.64平

方公里，耕地面积3.03万亩，主要

种植包菜、白菜、芥菜、水叶菜、辣

椒、玉米、茄子、胡萝卜等蔬菜

……在他看来，这是一片希望的

田野，更是一片乡村振兴的战场。

转业不转志，退伍不褪色，俞

生根发扬军人光荣传统和优良作

风，只为干实事。融入新团体、新

岗位，一切从解决问题开始。在

得知当地文明创建、疫情防控方

面的需求后，俞生根主动作为勇

担当，总结整理了自己在鹭江街

道的一些经验做法，把文明创建

指导手册、社区网格化管理、疫

情防控“三级联防”制度带给了

五显镇。

之后，为了助力农业科技提

质增效，俞生根邀请高级农业经

济师林强润走进五显，为当地农

民解读农业机械购置、高标准农

田建设、商品有机肥、水稻种植、

设施大棚、一村一品等惠农补助

政策；邀请厦门市科协到四林村

开展科协科技下乡活动，组织农

技培训讲座，下田地间指导农务，

普及宣传农技知识；邀请厦门大

学附属中山医院到五显普及医疗

知识，开展义诊活动……很快，俞

生根也成了专业农民，深知田间

地头的那些事儿。

推动建立“村民+合作
社+企业”合作模式

在走访中，俞生根了解到，明

溪村是五显镇最大的行政村，但村

集体经济收入结构单一。农民收

成时，自行寻找买家，但时常会遇

到拖账现象。村民可能还会遭遇

“跑单”，卖不完、吃不完的蔬菜庄

稼可能烂在地里了。此外，村里还

有部分土地一直处于荒废状态。

“我们了解到，为解决这些问

题，之前村里就启动筹划合作社

的事，不过因为各种因素，这件事

搁置了。”俞生根和同事们决定助

力一把，走“村民+合作社+企业”

的合作模式，通过盘活集体土地，

实施培育农作物、蔬菜大棚等一

系列政策增加土地流转价值，提

高村集体土地流转收益，使得村

集体从中受益。不过村民对合作

社有顾虑，觉得自种自收比较稳，

没有什么风险，土地一旦流转出

去，就没有了依靠和保障，心里没

有底。

于是，俞生根和村委成员反

复上门做村民工作，为村民算细

账，讲明土地承包商、蔬菜销售

商的全部底数情况，及时邀请夏

商农产品批发市场相关人员向

村民讲解合作前景和风险兜底

控制，很快解除了村民担忧和顾

虑。最后全村有 105 户村民加

入合作社，顺利完成305亩土地

的流转工作。

完成高标准农田建设
惠及广大农户

如今，如果你来到后垄村，就

会发现这里的田地整齐、美观。

俞生根和同事们也为此付出了不

少心血。他们深入了解村民种植

之难，脚踩泥土督工建设，最终完

成了这里的高标准农田建设。

俞生根告诉记者，以前农民

挖水井，地表下沉，暴雨时易将农

田淹没，农民遭受损失；田间小路

多为泥土路，交通不便；抽地下水

灌溉，效率极低，且村民拉电存在

安全隐患。高标准农田建设一下

解决了这些问题。一套农田机井

灌溉系统，只要按下按钮，一个晚

上就能灌溉一片田；一条1.2米深

度的水渠，既能满足灌溉需求，又

能及时排水，避免水淹农田；一条

水泥道，车子开到田间地头，收成

时运输不再是问题……

回忆起在五显的点点滴滴，

俞生根如数家珍。如今，科技特

派员一年时间将满，俞生根正紧

张梳理手头各项工作。他告诉记

者，他参与谋划的新的16个乡村

振兴项目里，已完工项目11个，

在建2个，前期项目3个；军村村、

明溪村的高标准农田建设已在规

划，等中下旬就交接给下一批科

技特派员。

听说招商引资有大项目可能

落地五显，俞生根也兴奋不已，万

分期待。“虽然要走了，但感情在，

只要有需要就打电话，我们照样

可以帮助解决一些问题。”俞生根

经常这么跟身边同事说。

本周 A 股继续盘整，在 3000

点上方整固，市场各方在等待美

东时间周四的美国消费者物价指

数（CPI）数据，看它是否会刺激美

联储在明年很长时间内继续加

息，以遏制通胀，或者他们是否可

能放松政策紧缩。

最近几周，美元从数十年的

高点回落，因为投资者在长达数

月的涨势后获利了结，而且人们

猜测美联储可能正逐步接近落下

加息大幕。加息对美元有利。

因此，通胀报告可能是一个

很好的试金石，以衡量美元情绪

是否已经实质性地软化了。当

然，在数据没有明显变化之前，美

联储估计会保持加息节奏。而临

近年底，国内机构也在着手调仓，

并加紧调研步伐，为明年行情做

准备。

从A股实际情况看，2亿多投

资者对上证综指十年来保持在

3000 点一线明显不满意，这是股

民朋友的“急难愁盼”问题。不

过，A 股这两年也解决了过去二

十年没有解决的一些疑难杂症，

比如新股发行注册制改革，科创

板推出，创业板新股发行也实行

注册制，比如试行“辩方举证”，比

如严惩违法违规，走“集体诉讼”

的办法等等。

现在国内储蓄存款接近 105

万亿元，如何让这些财富不缩水，

或保值增值，仍是一个大问题。

人民群众对消费的需求日新月

异，资本市场必须与时俱进，不断

丰富产品供给，才能更好地满足

人民群众日益增长且多元化的投

资保障需求，让人民群众满意。

以养老金为例，如何让养老

金更好服务人民群众，就是现实

问题，只有解决人民群众最关心、

最直接的问题，才能实现发展为

了人民。引养老金等长线资金投

入股市，一方面解决股市的长线

资金来源，另一方面保值增值，要

安全，也要增值，对管理人提出更

高的要求。

随着中国式现代化进程的推

进，健康和养老是广大人民群众

最迫切的保障需求，也是人身保

险业的重点发展领域。要让人民

群众在老年时能有稳定的收入，

过上体面有尊严的老年生活。人

身保险业要着力解决养老金替代

率低的问题，积极参与个人养老

金制度，与个税递延养老保险政

策相衔接，巩固多种养老保险体

系，提高养老保障水平。这也是2

亿多股民朋友的“急难愁盼”老问

题。
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勇担当 跑好乡村振兴接力赛
五显镇科技特派员俞生根投身田间地头，主动作为送去好经验好资源
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股民的“急难愁盼”问题


